



## Control de lectura

*Samuel Cano Díaz*

*Primer Parcial*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre Grupo B*

Samuel Cano Díaz

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

## Antropología Médica

Es un subcampo de la antropología social y cultural (Medical anthropology) desde 1963. Identifica para la investigación empírica sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la Salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. En Europa, el término fue utilizado, ocasionalmente, durante el S. XX para designar los estudios filosóficos sobre la Salud y la enfermedad.

Fue la adaptación castellana del término neerlandés "medische antropologie" acuñado en el siglo XX y realizado por el historiador y filósofo Pedro Lain. Sin embargo en la literatura científica en castellano, catalán, gallego o euskera, esta designada hoy a la Medical anthropology en la literatura internacional.

Esta disciplina se documentan desde la antigüedad introducidos por los tratados Hipocráticos de la causalidad de la enfermedad relacionado con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos. Ejemplos: El tratado de epidemias, junto junto a la metodología de la naturaleza etnográfica en el tratado Aires, Aguas y lugares.

La antropología general su ocupación es relevante en la ciencia médica básica, hoy llamada "pre-clínica". A medida que los médicos adoptó el empirismo los médicos fueron dejando la etnografía en desuso. Por su parte la evolución del proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad de siglo XX, y los llamados Nursing studies convierten a enfermeras fundadoras en los estudios antropológicos, tales como: Virginia Henderson, Margaret Leningen etc.



Samuel Cano Díaz  
 Dr. Sergio Jiménez Ruiz

|  |     |     |     |
|--|-----|-----|-----|
|  | DIA | MES | ANO |
|--|-----|-----|-----|

## La antropología Médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría

Introducción: Sigue un método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico, contextualiza en crisis de fundamentos científicos y expone los principios de la doctrina Antropológica (Medicina psicosomática). Constituye un homenaje digno a su labores científicas y para la conservación de su pensamiento 4 disciplinas que ha cultivado con asiduidad: antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española.

Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

I. Historia: Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre (sujeto sano, enfermable, sanable y mortal). Lain reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha con las enfermedades, pero tal postura científica dio lugar a una rebelión de los enfermos europeos (El naturalismo estudiaba las enfermedades humanas desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia prima). Surgió la necesidad de humanizar la medicina.

La medicina psicosomática surge por la presión sobre el pte. en la Primera Guerra mondial, la medicina positivista decimonónica reconoce la necesidad de responder no sólo a los desórdenes fisiológicos del enfermo, si no también a su exigencias personales.

## APA

QuertsMendez, OdalisOrozcoEcheverria, Oilda, MontoyaRivera, JorgeBeltranMoret, Maidilis, y caballeroHerrera, Marcellsy... (2013) consideracionesantropologicasenelprocesodeformaci onprifesionaldelmedicogeneral.medison, 17(10), 7021/7030recuperadoen23deagosto2023.

/conservacionconPedroLainEntralgoquadraticonoshispanosamericanos400(1983)11/32laestruct uradelaantropologiamedica.realistasseminarioKaviercubri,ltrabajos(1972-1973)madridsociedad,estudiosypublicaciones1974p-293-397).principalescamposdeinvestigacionesensociologiapatronesmodelossocialesdeloservici osdesaludylarelaciondelossistemasdeasistencia.